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На совместном заседании городской 
антитеррористической комиссии и 
оперативной группы Владикавказа 

под председательством главы АМС Бориса 
Албегова были рассмотрены дополнительные 
меры по предотвращению террористических 
угроз и повышению готовности к минимиза-
ции и ликвидации последствий возможных 
террористических актов в период подготовки 
и проведения предстоящих 18 марта выборов 
Президента РФ.

Заместитель главы АМС г. Владикавказа Урузмаг 
Кулов напомнил, что во Владикавказе будет действо-
вать 125 избирательных участков, 60 из них располо-
жены на территории правобережной части города, 
65 – на левом берегу. Большинство избирательных 
участков находится в детских садах и школах. Так-
же оборудовано по пять дополнительных участков 
на каждом берегу Владикавказа и два передвижных 
участка.

Администрацией проводятся все требуемые за-
коном мероприятия по подготовке к выборам и, в 
частности, по обеспечению безопасности их прове-
дения. В день выборов все избирательные участки 
будут оснащены ручными металлодетекторами, на 
110 объектах будут работать 586 камер наружного 
видеонаблюдения.

Заместитель начальника УМВД РФ по г. Влади-
кавказу подполковник полиции Урузмаг Агнаев уточ-
нил, что во Владикавказе образованы 140 участковых 
избирательных комиссий, 125 открытых и 15 закры-
тых. Всего зарегистрирован 240 091 избиратель. Он 
также рассказал о действиях, предпринимаемых для 
обеспечения правопорядка в период подготовки и 
проведения выборов Президента РФ со стороны си-
ловых ведомств.

Процесс печати бюллетеней, а также перевозки 
и хранения избирательной документации будет про-
ходить под охраной. Непосредственно в день выбо-
ров в территориальных избирательных комиссиях с 
наибольшим числом избирателей ПАО «Ростелеком» 
установит средства видеонаблюдения и видеотран-
сляции. В Правобережном районе Владикавказа 

таких участковых избирательных комиссий 46, в Ле-
вобережном – 62. В 26 избирательных участках Вла-
дикавказа будут размещены комплексы обработки 
избирательных бюллетеней.

С 5 по 16 февраля 2018 года УМВД РФ г. Влади-
кавказа совместно с представителями Росгвардии 
и МЧС провели обследование мест голосования и 
хранения избирательной документации, а также при-
легающих к ним территорий и помещений на пред-
мет соблюдения установленных требований, тех-
нической укрепленности, противокриминогенной и 
антитеррористической защищенности. На 16 марта, 
непосредственно перед выборами, запланировано 
обследование избирательных участков и прилегаю-
щих к ним территорий с применением служебных со-
бак, инженерно-саперных подразделений УМВД РФ 

по г. Владикавказу и Росгвардии, направленное на 
обнаружения взрывчатых веществ и устройств.

Согласно предварительным расчетам, на охрану 
общественного порядка и безопасности граждан в 
период проведения выборов планируется привлечь 
порядка 1 000 человек: 700 сотрудников УМВД РФ по 
г. Владикавказу, 220 бойцов Росгвардии, 125 работ-
ников частных охранных организаций и 30 человек из 
Терского казачьего войска. Все организаторы право-
порядка будут голосовать по месту патрулирования.

Представитель УМВД РФ по г. Владикавказу пред-
ложил ограничить проведение массовых мероприя-
тий, не связанных с выборной кампанией, в период 
с 15 по 18 марта. Пока известно, что в день выборов 
рынки Владикавказа работать не будут.

Екатерина ДЖИОЕВА

20 февраля в ГКОУ «Общеоб-
разовательная школа-интернат 
среднего общего образования» 
прошла Всероссийская акция 
«Единый день сдачи ЕГЭ родите-
лями».

– Цель акции заключается в фор-
мировании положительного образа 
Единого государственного экзамена, 
потому что в последние годы он под-
вергается очень жесткой критике, – 
рассказала министр образования и 
науки Ирина Азимова. – Мы решили 
показать общественности ход прове-
дения ЕГЭ изнутри. Любой экзамен – 
это всегда волнительно, даже если он 
тренировочный, пробный. И никто не 
говорит, что наши дети, когда идут на 
экзамен, не переживают.

Тестирование, максимально при-
ближенное к реальному – под прицелом 
видеокамер и без смартфонов, прошли 
67 родителей. На написание экзаме-
на им дали 30 минут. За это время они 
должны были ответить на семь вопро-
сов и написать короткое сочинение. За-

дания идентичны тем, которые в скором 
времени предстоит выполнить выпуск-
никам.

– Учитывая занятость родителей, 
это уже адаптированные тесты по рус-
скому языку. На классическом экзаме-
не – 26 заданий, на написание которых 
отводится 3,5 часа. Проведение ЕГЭ 
для родителей – это не столько провер-
ка знаний. Мы хотим, чтобы взрослые 
поняли, что такой формат экзаменов  
совершенно не страшный, каждый 
школьник способен с ним справить-
ся, – отметила директор Республикан-
ского центра оценки качества образо-
вания Наталья Тотоева.

Среди сдающих ЕГЭ оказались и 
представители республиканского ру-
ководства: министр образования и на-
уки Ирина Азимова, министр физиче-
ской культуры и спорта Хасан Бароев, 
олимпийский чемпион по греко-рим-
ской борьбе Алан Хугаев, уполномо-
ченный по правам ребенка при Гла-
ве РСО-А Артур Кокаев, ректор ГГАУ 
Виктор Темираев, ректор СОГМА Олег 
Ремизов, председатель Обществен-
ной палаты РСО-А Нина Чиплакова, 
а так же начальники районных управ-
лений образования и представители 
СМИ. В мероприятии также приняли 
участие пять общественных наблюда-

телей – представители Российского 
союза молодежи.

Большинство родителей сошлись 
во мнении, что все задания вполне вы-
полнимые. Главное, чтобы ребенок был 
внимательным, не торопился и вчиты-
вался в каждое задание.

– Честно, я очень волновалась. Тем 
более уже много лет прошло с тех пор, 
когда я последний раз сдавала экза-
мены. Очень много зависит, конеч-
но, от подготовки ребенка, его зна-
ний. Кто учился, тому, я думаю, не так 
сложно будет сдать ЕГЭ. Было очень 
поучительно, ведь мы на себе испыта-
ли и почувствовали всю процедуру – от 
прохождения через рамки металлоде-
тектора до рассадки на рабочие места 
и получения заданий, – рассказала 
одна из мам.

Результаты экзамена станут извест-
ны после проверки работ компьютером 
и экспертами.

Стоит отметить, что в этот же день к 
акции присоединились еще 50 субъек-
тов Российской Федерации. Всерос-
сийская акция «Единый день сдачи ЕГЭ 
родителями» проводится в Северной 
Осетии уже третий раз.

Кристина ДЗУЦЕВА

БЕЗОПАСНОСТЬ В ДЕНЬ ВЫБОРОВ 
ПРЕЗИДЕНТА РФ

ПОПРОБОВАТЬ НА СЕБЕ
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В правительстве 23 февраля – День защитника Отечества

В материале, опубликованном в газете «Владикавказ» №18 (2345), под назва-
нием «Обсудили проблемы экстремизма» вместо «религиозной общественной 
организацией «Правовой центр – право на защиту» следует читать «региональной  
общественной организацией «Правовой центр – право на защиту» РСО-А».

ОПРОВЕРЖЕНИЕ!

ГРАНТЫ – 
В ПОДДЕРЖКУ СЕЛУ

Дорогие жители Осетии!
День защитника Отечества по праву считается одним из самых почитае-

мых в нашей стране праздников. Он является данью уважения тем, кто верен 
воинскому призванию и считает своим священным долгом приумножать мощь и 
славу России, защищать ее границы, беречь мир и спокойствие в стране.

Многонациональная Осетия всегда славилась и гордилась своими героями, 
для которых верность воинскому долгу была и остается незыблемой ценностью. 
И в этот праздничный день особые слова благодарности заслуживают военнос-
лужащие, которые стойко несут воинскую обязанность, ветераны Вооруженных 
сил и Великой Отечественной войны, самоотверженно стоявшие на страже ин-
тересов государства, своего народа. Именно благодаря вашему великому под-
вигу, дорогие ветераны, страна славится своим могуществом, своим статусом 
победителя! 

От имени депутатов Парламента Республики Северная Осетия – Алания ис-
кренние пожелания добра, счастья, здоровья и благополучия адресую всем, кто 
достиг больших успехов в деле служения Отечеству, всем солдатам и офице-
рам, проходящим службу в нашей республике. Ваши выдержка и мужество яв-
ляются гарантом мирного неба над головой, надежной опорой для всей страны. 
Будущим же воинам, которые только постигают профессию защитника Родины, 
желаю упорства в учебе и крепости духа. 

С праздником вас! Пусть будет сильной и процветающей наша Россия!
Алексей МАЧНЕВ,

председатель Парламента Республики Северная Осетия – Алания

Уважаемые жители Республики Северная Осетия – Алания!
Поздравляю вас с одним из главных праздников в календаре торжествен-

ных дат России – Днем защитника Отечества! 
Отдавая дань памяти всем героям, которые сражались за свободу и неза-

висимость нашей великой Родины в суровые военные годы, мы чтим мужество 
и стойкость солдат и офицеров Вооруженных Сил Российской Федерации, 
кто и сегодня служит в армии, стоит на страже государственной целостности, 
безопасности и интересов родной страны.

В Северной Осетии, чьи сыновья и дочери поднялись в едином порыве вместе 
со всеми народами СССР на защиту Отечества от фашистского ига, чьи выдаю-
щиеся полководцы занимают достойное место в почетной «книге» воинской сла-
вы России, отношение к людям в военной форме особое и всегда уважительное.

Всем им – ушедшим и живым героям прошлого и настоящего – вечная слава 
и вечная благодарность народа, несломленного, непокорившегося, не отдав-
шего ни пяди родной земли позарившемуся на нее врагу. Так было и так будет 
всегда, потому что были и есть люди, избравшие и посвятившие жизнь нелегкой 
и ответственной профессии – Отечество защищать.

Так пусть этот праздник напомнит нам о незыблемых ценностях, составляю-
щих гордость России, великой страны с великой историей, наполненной знаме-
нательными событиями, передающимися из поколения в поколение традиция-
ми, особое место в которых занимает добросовестная ратная служба.

Крепости духа и здоровья ветеранам Вооруженных сил, успехов и удачи тем, 
кто служит сегодня, мира и благополучия нашей любимой Осетии и всей нашей 
большой стране России! 

Вячеслав БИТАРОВ, 
Глава Респ ублики Северная Осетия – АланияПовестка очередного за-

седания Правительства 
РСО-А, прошедшего под 

председательством Таймураза 
Тускаева, насчитывала около 
20 пунктов. 

Одним из первых вопросов рас-
сматривалась адресная инвестици-
онная программа РСО-А на 2018 год 
и на плановый период 2019–2020 гг. 
С докладом выступил министр эконо-
мического развития республики Каз-
бек Томаев. Программа сформирована 
на основании предложений республи-
канских министерств, согласована с 
районами РСО-А. По словам Казбека 
Томаева, приоритетны ми направления-
ми остаются финансирование объектов 
по федеральным программам, завер-
шение строительства ранее начатых 
объектов, выполнение поручений Гла-
вы РСО-А и Правительства РСО-А. 
В 2018 году планируется реализовать 
40 мероприятий с общим объемом фи-
нансирования 317,1 млн рублей, в том 
числе на разработку ПСД – 20 млн руб. 
На завершение строительства ранее 
начатых объектов уйдет 18,7 млн руб. 

В рамках программы предусмотре-
ны реконструкция водопроводных се-
тей в селе Ольгинском, строительство 
фельдшерско-акушерского пункта в 
с. Толдзгун, противотуберкулезного 
диспансера в поселке Южном и другие 
мероприятия. Также будет завершено 
строительство пищеблока Республи-
канской детской клинической больни-
цы и здания бизнес-инкубатора «ИТ-
парк «Алания» во Владикавказе. 

В ходе обсуждения прозвучало, что 
в 2017 году был создан Центр инве-
стиционного предпринимательства, 
основная цель которого – поддержка 
творческой молодежи, практическая 
помощь начинающим ученым и пред-
принимателям. В районах будут созда-
ны филиалы центра для привлечения 
сельской молодежи. 

По информации Министерства 
труда и социального развития, в чет-
вертом квартале 2017 г. величина 
прожиточного минимума в среднем со-
ставила 8 742 рубля.

В этом году Северная Осетия полу-
чит 17 млн 400 тыс. руб. из федерально-
го бюджета на реализацию программы 
«Устойчивое развитие сельских терри-
торий». Софинансирование из респу-
бликанского бюджета – 1 млн 308 тыс. 
руб. 1 млн 228 тыс. руб. выделят органы 
местного самоуправления. Об этом до-
ложил заместитель министра сельско-
го хозяйства и продовольствия Алан 
Кусраев. «Чтобы разделить средства 

между специалистами для улучше-
ния жилищных условий, необходимо 
установить стоимость 1 квадратного 
метра жилья, – заявил замминистра. – 
Мы предлагаем 18 тыс. руб. Эта по-
зиция согласована со всеми органами 
местного самоуправления». Тускаев 
попросил обеспечить максимально 
прозрачную работу комиссий и дове-
дение исчерпывающей информации 
до получателей субсидий. На развитие 
инфраструктуры в сельской местности 
выделено 25 млн руб. По словам чинов-
ника, объекты, куда пойдут деньги, уже 
определены. Один из них – многофунк-
циональная игровая площадка в селе-
нии Батако. Премьер отметил хорошую 
работу по реализации ФЦП, однако по-
просил, чтобы все проблемные момен-
ты доводились до него своевременно. 

На заседании был утвержден раз-
мер предельной стоимости капиталь-
ного ремонта в расчете на 1 квадрат-
ный метр площади в многоквартирных 
домах. Как сообщил министр ЖКХ, 
топлива и энергетики РСО-А Альберт 
Сокуров, предельная стоимость прове-
дения капитального ремонта составит 
3 851 руб. за 1 кв. м. 

В республике действуют два реги-
ональных оператора фонда в Моздоке 
и во Владикавказе. По-прежнему уро-
вень платежей во Владикавказе гораздо 
ниже, чем в Моздоке, и составляет всего 
16% на начало текущего года. Это может 
стать причиной пробуксовки исполне-
ния программы, в которой на 2018–2019 
годы заявлен ремонт 93 МКД. 

Кандидатов на получение грантов 
в сельском хозяйстве будет отбирать 
специально созданная комиссия, в 
составе которой сотрудники Мини-
стерства сельского хозяйства и про-
довольствия, главы администраций 
местного самоуправления, предста-
вители АККОР и другие. Как сообщил 
Алан Кусраев, гранты будут выделять-
ся по двум направлениям: семейным 
фермерским хозяйствам (общая сум-
ма 52 млн руб.), начинающим ферме-
рам (54 млн руб.). Правило отбора для 
начинающих сельхозпроизводителей 
будут утверждены чуть позже, после 
чего начнется прием заявок. 

– Очень важно выбрать те фер-
мерские хозяйства, которые дадут 
совокупный системный результат. 
Это новые рабочие места, увеличе-
ние налогооблагаемой базы, участие  
предпринимателей в социальном 
обустройстве села. Как задача-мак-
симум – доведение хозяйств до круп-
ных инвестиционных проектов, – за-
ключил Таймураз Тускаев. 

Тамара БУНТУРИ

От имени руководителя префек-
туры собравшихся поприветствовала 
начальник отдела документационного 
обеспечения Зарина Бетрозова. Уча-
щиеся сош №7 подготовили для вете-
ранов праздничный концерт. Школь-
ники читали всеми любимые военные 
стихи, пели песни, кружили в вальсе. 
О храбрости мужчин и женщин в воен-
ные годы с гордостью рассуждали юные 
патриоты с импровизированной сцены.

– Нам приятно поздравить сегодня 
ветеранов. Мы с одноклассницами по-
ставили эпизод из кинофильма «А зори 
здесь тихие», в котором девушки-во-
еннослужащие вспоминают о своей 
мирной жизни и о том, как попали на 
фронт. У каждой героини своя судьба. 
Но вывод один: наши женщины ни за 
что не станут прислуживать врагу, а бу-
дут храбро сражаться за свою Родину, 

не жалея жизни, – рассказали ученицы 
11-го класса сош №7 Элина Дзерано-
ва и Лана Хубулова

После торжественной части пред-
ставители молодого поколения смогли 
задать свои вопросы ветеранам. Ис-
кренне поделились старшие своими 
мыслями о войне, долге, храбрости. 
Они пожелали молодым людям, чтобы 
они продолжили славные российские 
традиции любви к Родине, патрио-
тизма и самоотверженности. Чтобы 
война обходила молодежь стороной. 
Но если нынешним школьникам при-
дется когда-то воевать за Родину – что-
бы они были достойны подвигов своих 
дедов и прадедов.

В чествовании ветеранов принял 
участие депутат Гордумы Хетаг Козаев. 
Он преподнес им подарки и цветы. 

Екатерина ДЖИОЕВА

Связь поколений 

ДЕТИ ‒ ЗАЩИТНИКАМ!

В Левобережной ад-
министрации Вла-
дикавказа отметили 

День защитника Отече-
ства! Участников войны, 
ветеранов воздушно-де-
сантных войск, офицеров 
58-й армии поздравили 
ребята из сош №№ 7, 36 и 
38. В организации меро-
приятия также приняли 
участие специалисты 
Владикавказского много-
профильного техникума и 
Республиканского центра 
патриотического воспи-
тания.
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Мероприятие

В СЕВЕРНОЙ ОСЕТИИ ВПЕРВЫЕ ПРОШЛИ 
СОРЕВНОВАНИЯ ПО ГОРНОЛЫЖНОМУ СЛАЛОМУ

В протокольном решении по итогам 
визита в главный городской парк наш-
ли отражение рекомендации в адрес 
Администрации местного самоуправ-
лении г. Владикавказа по наведению 
должного порядка в парке до начала 
теплого периода и массового посе-
щения парковой зоны горожанами. В 
частности, предложено осуществить 
ремонт сооружений и лестничных сту-
пеней центрального входа, помещения 
биллиардного клуба, главной лестницы 
между верхней и нижней частями пар-
ка, фонтанов, Ерофеевской беседки и 

ряда других объектов. До конца февра-
ля дирекции парка поставлена задача 
осуществить обрезку опасно нависа-
ющих сучьев и побелку стволов дере-
вьев.

Председателю комиссии Обще-
ственного совета МО г. Владикавказ по 
градостроительству, ЖКХ и экологии 
Борису Амбалову поручено составить 
оценочную документацию на первооче-
редные работы и внести предложения 
по привлечению к ним хозяйствующих 
субъектов в качестве спонсоров.

Владимир ИВАНОВ

Крупнейший горнолыж-
ный курорт Цей, который 
благодаря невероятным 

природным красотам по праву 
считается жемчужиной Осетии, 
радушно встретил участников 
соревнований по горнолыжно-
му слалому. Столь масштабный 
турнир, инициатором которого 
выступил председатель Се-
веро-Осетинского отделения 
спортивного общества «Дина-
мо» – министр внутренних дел  
РСО-А Михаил Скоков, прово-
дился впервые и стал настоящим 
праздником для любителей этого 
динамичного и зрелищного вида 
спорта.

Около полусотни спортсменов при-
няли участие в состязаниях, все они – 
сотрудники органов безопасности и 
правопорядка республики, которых 
объединяет не только любовь к спорту 
и здоровому образу жизни, но и пре-
данность славным боевым традициям. 
Турнир был посвящен знаменательной 
дате – 75-летию освобождения Кавказа 
от немецко-фашистских захватчиков.

Участникам команд, которые пред-
ставляют коллективы физической куль-
туры «Динамо», предстояло в экстре-
мальном поединке отстоять спортивную 
честь своих ведомств, демонстрируя 
безупречную и филигранную технику в 
сочетании со скоростью. Соревнова-
ния проходили в личном и командном 
зачетах.

Поддержать своих коллег пришли 
десятки болельщиков, которые с нетер-
пением и не меньшей долей волнения 
ожидали начала старта. Среди почетных 
гостей спортивного праздника – Махар-
бек Хадарцев, глава МО г. Владикав-
каз, двукратный олимпийский чемпи-
он, заслуженный работник физической 
культуры, почетный динамовец; Иван 
Михайлович Матаров, заместитель 
председателя Совета ветеранов орга-
нов внутренних дел и внутренних войск 
Республики Северная Осетия – Алания, 
а также ветераны Великой Отечествен-
ной войны и почетные динамовцы.

Торжественную часть мероприятия 
открыл министр внутренних дел ре-

спублики генерал-лейтенант полиции 
Михаил Скоков, который в ноябре 
прошлого года избран председателем 
регионального спортивного общества 
«Динамо»:

– Дорогие ветераны, уважаемые 
коллеги, гости, позвольте от личного 
состава Министерства внутренних дел 
Северной Осетии, от многочисленных 
динамовцев сегодня приветствовать 
вас на этом прекрасном спортивном 
празднике, посвященном 75-летию 
освобождения Кавказа от немецко-
фашистских захватчиков. Это одно из 
значимых и победоносных событий 
в истории Великой Отечественной 
войны для нас, потомков, для тех слав-
ных героев. Эта знаменательная дата 
говорит о том подвиге, который совер-
шили наши деды и прадеды, освобож-
дая Родину и весь мир от фашизма, и 
он для нас является примером муже-
ства, отваги, героизма.

Обращаясь к собравшимся, генерал 
напомнил о подвигах героев-динамов-
цев, самоотверженно сражавшихся на 
фронтах Великой Отечественной войны. 
Завершая выступление, Михаил Скоков 
пожелал командам честной, благород-
ной и бескомпромиссной борьбы.

С напутственным словом к спортсме-
нам обратился глава муниципального 
образования г. Владикавказ Махар-
бек Хадарцев. Именитый осетинский 
спортсмен отметил, что участники – 

сотрудники правоохранительных орга-
нов – выбрали тяжелую службу во имя 
Родины и среди напряженных рабочих 
будней такие спортивные праздники 
являются необходимостью.

После официальной части под зву-
ки торжественного спортивного мар-
ша участники направились к старту. 
Спортсменам предстоял спуск по лыж-
ной трассе длиной 500 м, размеченной 
воротами. Во время слалома лыжни-
кам необходимо было проехать через 
все ворота, при этом финишировать за 
максимально короткое время.

Пока одни готовили лыжи и уходи-
ли на старт, другие финишировали, 
получая заслуженные овации. Вирту-
озно справляясь с трассой, участники 
продемонстрировали отличную спор-
тивную подготовку, индивидуальное 
мастерство и настоящий командный 
дух. К тому же азарт участников подо-
гревался эмоциональной поддержкой 
болельщиков.

Первыми на пьедестал почета под-
нялись представительницы прекрасно-
го пола. В ходе упорного и бескомпро-
миссного противостояния за звание 
лучшего лидером среди женщин стала 
сотрудница 49-й ОБРОН СКО ВНГ РФ, 
второе и третье места достались пред-
ставительницам Федеральной службы 
судебных приставов и Северо-Осе-
тинской таможни соответственно. Ми-
нистр внутренних дел Михаил Скоков 

вручил победительницам медали, ди-
пломы и ценные подарки. У мужчин на 
первую ступень пьедестала поднялся 
представитель Пограничного управ-
ления ФСБ России по РСО-А, второе и 
третье места заняли сотрудник УФСБ и 
представитель МЧС по РСО-А. Они так-
же получили медали и ценные подарки. 
В общекомандном зачете третье ме-
сто заняли представители 49-й ОБРОН 
СКО ВНГ РФ, второе – команда МЧС 
РСО-А, на первую ступень пьедестала 
поднялись сотрудники Пограничного 
управления ФСБ России по РСО-А. Из 
рук генерал-лейтенанта полиции Ми-
хаила Скокова они получили кубки, ди-
пломы и подарки. Кроме того, все три 
команды получили специальные призы 
от главы МО г. Владикавказ Махарбека 
Хадарцева.

Не остались без внимания и судьи 
соревнований. Михаил Скоков вручил 
им памятные подарки. Кроме того, 
благодарственные письма министр 
внутренних дел вручил директору гор-
нолыжной базы «Сказка» Валерию 
Басиеву и главному судье соревнова-
ний Асланбеку Татрову.

Закрывая соревнования, Михаил 
Скоков поблагодарил всех участников 
турнира за честную и бескомпромисс-
ную борьбу и выразил надежду, что 
данные соревнования станут традици-
онными и будут проводиться ежегодно.

Соб. инф.

ОРГАНИЗАТОРОМ ТУРНИРА ВЫСТУПИЛО СЕВЕРО-ОСЕТИНСКОЕ ОТДЕЛЕНИЕ СПОРТИВНОГО ОБЩЕСТВА «ДИНАМО».

Обход

ДАЛИ РЕКОМЕНДАЦИИ

На этой неделе комис-
сия Общественного 
совета муниципаль-

ного образования г. Влади-
кавказ под началом пред-
седателя совета Михаила 
Шаталова оценивала со-
стояние инфраструктуры и 
зеленых насаждений Цен-
трального парка культуры и 
отдыха им. К.Л. Хетагурова.

Известный горняк и ор-
ганизатор производства, 
доктор технических наук, 
дважды лауреат Госпре-
мии СССР, академик АГН 
РФ, почетный гражданин 
Норильска, награжден ор-
денами Трудового Красно-
го Знамени, Октябрьской 
Революции, медалью «Во 
славу Осетии».

Трудовая биография Казбека Кар-
гинова, выпускника СКГМИ, с 1962 
года была тесно связана с Нориль-
ским горно-металлургическим комби-
натом. В Заполярье, где Казбек Геор-
гиевич проработал почти полвека, его 
имя обросло легендами: одержимый 
в работе, требовательный к себе и 
другим, он всегда добивался успеха. 
Строил шахты и рудники, руководил 
крупными коллективами, воспитывал 
новые поколения специалистов, для 
которых слова «труд» и «ответствен-
ность» наполнены глубоким содержа-
нием.

В 1998 году Казбек 
Каргинов вернулся во Вла-
дикавказ. В те непростые 
годы он отдавал весь свой 
опыт и силы на благо род-
ной республики, работая 
сначала первым замести-
телем председателя пра-
вительства, а затем и ис-
полняющим обязанности 
премьер-министра РСО-А.

В 2002 году он был назначен на 
должность заместителя гендиректо-
ра «Норильского никеля». Но где бы 
ни находился Казбек Георгиевич, он 
всегда был в курсе событий, проис-
ходящих в его родной Осетии, сопе-
реживал, вносил лепту в укрепление 
общественных институтов.

До последних дней профессор 
Казбек Каргинов трудился на кафедре 
горного дела СКГМИ (ГТУ), передавая 
свой богатый опыт молодому поколе-
нию горных инженеров.

Светлая память о нем навсегда со-
хранится в наших сердцах.

НА 78-М ГОДУ ЖИЗНИ СКОНЧАЛСЯ ИЗВЕСТНЫЙ 
ОБЩЕСТВЕННЫЙ И ПОЛИТИЧЕСКИЙ ДЕЯТЕЛЬ 

КАЗБЕК ГЕОРГИЕВИЧ КАРГИНОВ.
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К числу таких героев относится во-
ин-интернационалист Георгий Калоев, 
имя которого сегодня носит Северо-
Осетинское республиканское отделе-
ние Всероссийской общественной ор-
ганизации ветеранов локальных войн 
и военных конфликтов «Боевое брат-
ство». Мужество и отвага сержанта-раз-
ведчика 70-й отдельной гвардейской 
мотострелковой бригады Калоева, про-
явленные им при выполнении интер-
национального долга в Афганистане, 
навсегда останутся в памяти его одно-
полчан, товарищей по ветеранскому 
движению. 

Георгий Израилович Калоев родил-
ся 5 марта 1965 года в семье рабочих. 
Рос и учился в сош №1 и №2 ст. Архон-
ской Пригородного района. В 1980 г. 
после окончания 8-го класса он по-
ступил в Орджоникидзевское среднее 
профессионально-техническое учи-
лище (СПТУ) №7 на специальность  
«электромонтажник». С 1983 по 1985 
год Калоев проходил срочную службу в 
Афганистане в составе 70-й отдельной 
гвардейской мотострелковой (Канда-
гарской) бригады. В декабре 1984 г. во 
время одной из боевых операций был 
тяжело ранен, контужен. Боль войны 
навсегда останется с Георгием Калое-
вым не только в душе: в его теле оста-
лись осколки мин, на войне он лишился 
ноги. За проявленные мужество и отва-

гу был награжден боевыми наградами, 
в том числе медалями «За боевые за-
слуги», «За отвагу», орденом Красной 
Звезды и Почетной грамотой Верхов-
ного Совета СССР «За доблесть, муже-
ство и отвагу». 

Вернувшись на родину в 1985 году, 
Георгий Калоев начал работать инструк-
тором в отделе пропаганды Пригород-
ного райкома комсомола. В том же году 
он поступил на юридический факуль-
тет СОГУ и совмещал работу с учебой. 
С 1987 по 1994 год Калоев – мастер про-
изводственного обучения в СПТУ №7.

Несмотря на тяжелое ранение, 
Георгий Калоев продолжал оставать-
ся в строю. Он является основателем 
республиканского отделения Всерос-
сийской общественной организации 
ветеранов локальных воин и воен-
ных конфликтов «Боевое братство». 
С 2007 г. вплоть до своей кончины в 
июне 2017 г. возглавлял ветеранское 
движение в республике. С первых дней 
создания «Боевого братства» он вме-
сте с единомышленниками взял под 
опеку семьи погибших воинов, вплот-
ную занимался патриотическим вос-
питанием молодежи. Готовил ребят к 
службе в армии, старался отслеживать 
судьбу каждого призывника из Осетии.

– Георгий был истинным патриотом 
своей родины. Он доказал, что при лю-
бых обстоятельствах можно оставаться 

человеком. После полученной тяжелой 
травмы в Афганистане он не сломался, 
многие здоровые люди могли бы поза-
видовать его энергии и работоспособ-
ности. Работая рядом с ним, я восхи-
щался его сдержанностью и холодной 
рассудительностью, – вспоминает 
Валерий Дзгоев, руководитель СОРО 
ВООВ «Боевое братство». – Георгий 
обладал великолепными способностя-
ми организатора и руководителя. Гип-
нотически действовал на аудиторию, 
особенно на молодежь, благодаря 
чувству такта и природному обаянию. 
Был идеальным дипломатом и при же-
лании мог вовлечь в разговор и убе-
дить любого оппонента. Он четко умел 
разделять личные и общественные от-
ношения. Не мог подолгу злиться, был 
отходчивым человеком. Умел прощать. 
Дорожил дружбой.

В 2012 году решением исполни-
тельного комитета ВООВ «Боевое брат-
ство» Георгий Калоев был назначен за-

местителем председателя исполкома 
и представителем Всероссийской ор-
ганизации в Северо-Кавказском фе-
деральном округе. Он был одним из 
самых активных членов Центрального 
совета «Боевого братства». Его работа 
в ветеранском движении России, Се-
веро-Кавказского федерального окру-
га является ярким примером проявле-
ния гражданской позиции в интересах 
ветеранов боевых действий. Георгий 
Калоев имеет множество обществен-
ных наград, в том числе благодарность 
Президента Российской Федерации за 
большой вклад в военно-патриотиче-
скую работу в регионе. Являлся членом 
Общественной палаты РСО-А два со-
зыва.

Для Калоева не было чужой беды. Он 
всегда жертвовал собой ради других, не 
жалел времени для общего дела. Вместе 
с земляками в 2008 году возвращал со-
седнюю Южную Осетию к мирной жиз-
ни. Не мог он оставаться безучастным и 
к судьбе народа в Донецкой Народной 
Республике, был самым активным ор-
ганизатором гуманитарной помощи и 
поддержки населения, пострадавшего 
в вооруженном конфликте.

Умер Георгий Калоев 27 июня 
2017 г. от тяжелой болезни вследствие 
ран, полученных в Афганистане.

– Память о Георгии всегда будет 
жить в наших сердцах. Он был хорошим 
отцом, надежным другом и отличным 
руководителем. С ним можно было 
смело идти в разведку, и это о многом 
говорит, – делится Валерий Дзгоев. – 
Решением Центрального совета ВООВ 
«Боевое братство» Северо-Осетинско-
му отделению присвоено имя Г. Калое-
ва, он навечно занесен в списки совета 
организации. Георгий Калоев с нами в 
едином строю.

Подготовила Алена ДЖИОЕВА

Герой необъявленной войны
Память

День защитника Отечества, отмечае-
мый 23 февраля, для многих давно 
превратился в день настоящих мужчин. 

В этот праздник сильной половине челове-
чества оказывают знаки внимания и дарят 
подарки. Поздравляют и тех, кто служил, и 
тех, кто даже не думает идти в армию. Кор-
респондент газеты «Владикавказ» решила 
узнать у горожан, какими качествами должен 
обладать настоящий мужчина и кого в этот 
день поздравляют наши читатели.

Владик Сиукаев, охранник:
– Настоящий мужчина, как я считаю, должен быть 

сдержанным, воспитанным, находчивым, решитель-
ным, интересным. Для всего этого необязательно 
служить в армии или быть военным. Главное – быть 
мужчиной в поступках.

Юлия Ефремова, продавец-консультант:
– Настоящий мужчина прежде всего должен обла-

дать сильным духом и характером. Сила заключается 
в том, что он уважает женщину и никогда не позво-
лит себе обидеть слабых. Он ценит свою семью. На 
него можно положиться. Да, так сложилось, что этот 
праздник немного потерял свой смысл. Поздравля-
ют не защитников Отечества, а всех людей мужского 
пола.

Оксана Ватаева, главный бухгалтер:
– Я вообще не люблю поздравлять с таким нео-

пределенным праздником, ведь поздравления хотят 
услышать все, а я считаю, что это праздник тех муж-
чин, которые служили в армии. Существует Всемир-
ный день мужчин, но, к сожалению, в нашей стране 
он как-то не прижился. Мне не нравится фраза «Я ни-
кому ничего не должен». Это слова безответственных 
и слабых представителей мужского пола. Должен! 
Настоящий мужчина должен быть воспитанным, вни-
мательным. Он должен отвечать за свои действия, 
слова и поступки. Настоящий мужчина – главный кор-

милец в своей семье, на него возлагается вся ответ-
ственность за семейный бюджет. Он будет стараться 
делать все для своей любимой, детей, а не лежать на 
диване или играть в игры. 

Аркадий Бадзиев, студент:
– Настоящий мужчина должен уметь отвечать за 

свои слова и поступки. 23 февраля – День Советской 
армии, но, мне кажется, он давно уже стал каким-то 
аналогом 8 Марта, только для мужчин. Поздравлять 
буду друзей и отца.

София Караева, младший сержант:
– Для меня настоящий мужчина – тот, который за-

служил уважение женщины, который содержит семью 
в благополучии. Он должен обладать трезвым умом, 
чувством юмора, гостеприимностью, что тоже не-
маловажно, заботиться о своем здоровье и своей се-
мьи, а также должен уметь удивлять женщину, всегда 
ее защищать. 23 февраля я поздравляю только тех 
людей, которые отдали воинский долг Родине, – 
это мои дедушки, папа, любимый. И конечно, так как 
я работаю в УМВД, поздравляю всех своих коллег-
мужчин во главе с генералом. Остальных мужчин, кто 
не служил в армии, не поздравляю.

Мария Базаева, ведущий менеджер по закуп-
кам:

– Думаю, настоящий мужчина только тот, кто де-
лает свою женщину счастливой. На него всегда мож-
но положиться, а слова его не расходятся с делом. 
Поздравляю именно тех, кто служил в Советской ар-
мии: дедулю и дядю. Мужа поздравляю в День танки-
ста и Международный день мужчин. Еще приходится 
поздравлять коллег, хотя никто из них не служил.

Дзамболат Сугаров, торговый представитель:
– В этот день я в первую очередь поздравляю 

своих бабушку и дедушку. Удивительно, но именно в 
этот день они отмечают годовщину свадьбы. Дальше 
по списку – второй дедушка и папа. А вообще счи-
таю, что «автоматически» поздравлять всех парней в 
этот день неправильно. Нужно поздравлять тех, кого 

ты действительно уважаешь, иначе праздник теряет 
всякую значимость.

Сослан Хадиков, студент:
– Да, действительно, 23 февраля – День защитни-

ка Отечества, но я в этот день стараюсь поздравить 
как можно больше защитников. «Настоящий мужчи-
на» – понятие, не имеющее точного определения. 
Для меня это в первую очередь надежный, верный и 
честный человек.

Римма Калашникова, предприниматель:
– Настоящий мужчина – сила женщины. И наобо-

рот. Но отличаемся мы тем, что одна прекрасная поло-
вина человечества хочет быть защищенной, а другая, 
мужественная, – защищать. И если мы будем придер-
живаться этой формулы, то гармонии не избежать. 
Настоящий мужчина – тот, кому ты доверяешь без 
лишних вопросов. К нему обращаешься по любому по-
воду и вместе с ним чувствуешь себя несравненной, 
всегда нужной и желанной. Настоящий мужчина будет 
у каждой женщины, которая сумеет заставить его по-
верить в себя, сумеет целостно отдать всю мужскую 
ответственность в его руки, а это не так уж легко. В 
него нужно азартно верить. Потому лучшая мотивация 
мужчины – его женщина, дама сердца, хранительница 
души. Вывод единственный: настоящий мужчина – ро-
скошь настоящей женщины. 23 февраля поздравления 
всегда получает мой папа, поскольку он служил еще во 
время СССР и это его эпоха, заслуженная. А других я 
приветствую только в том случае, если чувствую в них 
определенное мужество.

Индира Плиева, администратор:
– Настоящий мужчина никогда не обидит, не об-

манет. С ним будешь  чувствовать себя защищенной. 
По сложившейся традиции в этот день поздравляют 
своих главных мужчин в жизни: папу, брата, мужа и 
сыночка. Несмотря на то, что сыну всего 8 лет, он 
всегда и везде защищает младшую сестренку, забо-
тится о ней. 

Кристина ДЗУЦЕВА

Опрос

ПРАЗДНИК НАСТОЯЩИХ МУЖЧИН

История России наполнена яркими примерами мужества и па-
триотизма. Лишь на полях Великой Отечественной войны сотни 
тысяч солдат и офицеров проявили чудеса самоотверженности 

и героизма, избавив человечество от угрозы фашизма. Немало до-
блестных героев с честью исполнили свой интернациональный долг и 
во время локальных войн. Следуя приказу руководства своей страны, 
они защищали интересы дружественных государств. К сожалению, 
тысячи наших военнослужащих погибли в вооруженных конфликтах на 
территории других стран, многим война сломала жизнь. Но они достой-
но прошли все тяготы, выпавшие на их долю, доказав верность своему 
Отечеству.
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Военное наследие

Естественно, в непростом положе-
нии оказалась и наша армия, безуслов-
но, являющаяся основой государства, 
ее фундаментом. В те годы встретить 
на улицах Владикавказа бедолагу в не-
опрятной военной форме, клянчащего 
у прохожих папироску, было обыден-
ным явлением.

В Северо-Кавказском регионе на 
тот момент один конфликт на межнаци-
ональной почве сменялся другим. Да, 
это было крайне непростое время, мы на 
самом деле тогда оказались у роковой 
черты. Весь груз ответственности в этот 
сложнейший исторический момент лег 
на плечи людей, для которых такие свя-
тые понятия, как честь, воинский долг, 
верность присяге, беззаветная любовь к 
Родине, никогда не были пустым звуком.

В их числе, безусловно, значит-
ся Герой России генерал-полковник 
Геннадий Николаевич Трошев. Воз-
главляемая им 58-я армия внесла 
весомый вклад в борьбу с междуна-
родным терроризмом на Северном 
Кавказе, что в итоге позволило сохра-
нить целостность нашей державы.

На мероприятии  – презентации 
книги военного журналиста полковника 
запаса Геннадия Алехина, посвящен-
ной памяти легендарного генерала, – 
мне посчастливилось побеседовать с 
дочерью Геннадия Трошева Натальей 
Белокобыльской. Сразу бросилась в 
глаза внешняя схожесть этой очарова-
тельной женщины с отцом. 

– Я искренне рада находиться в Го-
роде воинской славы – Владикавказе, 
в кругу друзей и боевых товарищей 
моего отца,  – говорит Наталья Ген-
надьевна.  – Папа всегда очень тре-
петно относился к Осетии. Частенько 
вспоминал о людях, которые окружали 
его во время службы во Владикавказе. 
Знаете, сегодня с полной ответствен-
ностью могу заявить, что во многом 
благодаря героизму военнослужащих 
58-й армии нам удалось выстоять в тот 

тяжелейший период для Российского 
государства. Ведь мы на самом деле 
одной ногой уже находились в пропа-
сти. Самые добрые слова хотела бы 
сказать в адрес Геннадия Тимофееви-
ча Алехина, представляющего сегодня 
свою новую книгу «По ту сторону че-
ченской войны», в которой он во всех 
подробностях рассказывает о перипе-
тиях войны на Кавказе.

Сейчас есть немало фальсификато-
ров, стремящихся переписать историю 
и выполняющих заказы своих заокеан-
ских хозяев. Поэтому важность книг, 
рассказывающих о драматических со-
бытиях на Северном Кавказе в середи-
не 1990-х  – начале 2000-х гг., возрас-
тает нынче во много раз.

Знаете, отец уже тогда понимал 
роль информационных войн в совре-
менном мире, их значимость в той или 
иной ситуации. Вместе с военными 
журналистами Геннадий Николаевич 
не раз и не два оказывался в эпицен-
тре боевых событий в Чечне и Дагеста-
не. Он всегда требовал достоверной 
информации. По натуре папа был чест-
ным и объективным человеком.

И еще. Как отец Геннадий Никола-
евич, с позволения сказать, был все-

понимающим, никогда не занимался 
нравоучениями, не читал нотаций. Он 
очень любил нас с младшей сестрой. 
К примеру, только мне он доверял гла-
дить свои брюки. А со своей младшей 
дочерью они вместе увлекались твор-
чеством  – пели песни под гитару, со-
чиняли музыку.

После трагической гибели отца 
в 2008 году был создан Фонд патри-
отического воспитания молодежи, 
носящий его имя. Если честно, ког-
да папины друзья посоветовали мне 
возглавить этот благотворительный 
фонд, я пришла в замешательство. 
По своей натуре я – простая русская 
женщина, хранительница домашнего 
очага; семья для меня всегда была на 
первом плане. Старалась повышенное 

внимание оказывать детям и супругу. 
Кстати сказать, он – полковник запаса. 
К общественной деятельности, мягко 
говоря, не была готова, но прекрас-
но понимала всю важность того дела, 
на которое необходимо решиться, 
тем более что чувствовала поддержку 
близких и родных мне людей.

Понимаете, желающих восполь-
зоваться добрым именем моего папы 
было предостаточно, и никто не мог 
дать гарантии, что благие цели фонда 
не будут опорочены чьими-то больны-
ми амбициями.

Нужно было проявить решитель-
ность, и, видимо, сказались папины 
гены. Еще будучи девчонкой, я любила 
наблюдать за тем, как отец беседо-
вал со своими друзьями, товарищами: 
вставала за дверью, пряталась, чтобы 

никто меня не видел, и часами слуша-
ла их разговоры. Набиралась мудро-
сти и жизненного опыта, который в 
дальнейшем мне очень пригодился.

Именем генерала Трошева названы 
две школы  – в Нальчике и Краснода-
ре, где папа и похоронен, четыре ка-
детских корпуса (в Якутии, Дагестане, 
Волгоградской области и Краснодар-
ском крае). Папиным именем назва-
ны улицы в Смоленске, Краснодаре, в 
одном из населенных пунктов Москов-
ской области.

Ну а в Грозном, где прошло отцов-
ское детство, переименовали улицу 
Краснознаменную в улицу Генерала 
Трошева.

Я уверена, что нынешней молодежи 
необходимо уделять повышенное вни-
мание. У нас растут замечательные, 
талантливые ребята, любящие свою 
Родину, и когда общаешься с кадета-
ми, которые сами себя называют тро-
шевцами, то понимаешь, что вот он – 
золотой генофонд России.

Мой сын Алексей также учится в 
кадетском корпусе в Краснодаре и се-
рьезно увлекается танками. Как гово-
рится, пошел по стопам своего деда, 
в свое время с отличием окончившего 
Казанское танковое училище. Я счаст-
лива, что работа нашего фонда прино-
сит положительные результаты, так что 
и в будущем мы будем двигаться в том 
же направлении.

Во Владикавказе чувствую себя 
как дома. Надеюсь, что на этой благо-
словенной земле на долгие годы во-
царится мир и покой и родители смо-
гут воспитывать своих детишек под 
мирным, ясным небом.

Беседовал Владимир АБАГОВ

НАУКА БЫТЬ ЧЕЛОВЕКОМ
Сколько же тяжелых испытаний выпало на долю нашей многонаци-

ональной и многострадальной матушки-России. Практически на 
протяжении всей многовековой истории нашему народу с мечом 

в руках приходилось защищать свою землю и свободу. Были этапы, о 
которых горько вспоминать. Чего только стоит развал некогда могучего 
и, казалось бы, несокрушимого Советского Союза. Государство, одер-
жавшее Великую Победу в самой кровопролитной в истории человече-
ства войне, избавившее мир от фашистской чумы, рухнуло как карточ-
ный домик.

Музею боевой славы Левобережно-
го совета ветеранов присвоено имя 
Василия Серебренникова, участника 

Великой Отечественной войны, почетного 
гражданина Владикавказа. В память о ветера-
не на фасаде музея установили мемориаль-
ную доску. На торжественном мероприятии 
присутствовали представители Левобереж-
ной администрации, общественных органи-
заций, городского военкомата, ветераны, 
учащиеся школ.

Музей боевой славы Левобережного совета ве-
теранов был основан в 2011 году. Его открытие 
было приурочено к скорбной дате – 70-й годовщи-
не начала Великой Отечественной войны. 13 июня 
2017 года, после значительной реставрации, музей 
приобрел свой сегодняшний облик. Расширилась и 
экспозиция. Огромная заслуга в этом Василия Се-
ребренникова. Заслуженный художник Северной 
Осетии, мастер декоративно-прикладного искус-
ства, художник-оформитель, он изготовил своими 
руками многие экспонаты музея.

Право открыть мемориальную доску было пре-
доставлено внучке Василия Петровича Майе Сере-
бренниковой и его другу – ветерану труда Николаю 
Корниенко.

– Сегодня здесь проходит неординарное ме-
роприятие – впервые имя участника Великой 
Отечественной войны присваивается музею. Есть 
прецеденты, когда имена ветеранов присваивались 
школам, улицам, – говорит заместитель председате-
ля Совета ветеранов республики Руслан Бедоев. – 
Музей боевой славы по праву будет носить имя Ва-
силия Петровича, потому что он своими руками соз-
давал его. Серебренников был человеком, при виде 
которого на душе становилось светлее, его все лю-
били. Такие люди будут жить всегда, ибо человек 
живет, пока о нем помнят.

Руслан Бедоев также отметил, что открытие ме-
мориальной доски – не только дань уважения и бла-

годарности ветерану, но и важный момент в патри-
отическом воспитании молодежи. Проходя мимо 
памятной доски, дети будут интересоваться, кем был 
этот человек, что сделал. Узнав о Василии Петрови-
че, они будут стремиться быть похожими на него.

Военный комиссар Владикавказа Роберт Бегизов 
рассказал, что ему довелось знать Серебренникова с 
самого детства, так как они были соседями. Многое сде-
лано руками ветерана и во дворе дома, где он жил. «Ва-
силий Петрович прошел войну, он был человеком широ-
кой души, очень светлым, порядочным. Мне повезло, и 
во время наших бесед он иногда говорил о войне, любил 
вспоминать о тех светлых моментах, которые случались 
и там. Память о Серебренникове будет жива в сердцах 
многих поколений», – отметил Роберт Бегизов.

В завершение мероприятия председатель Лево-
бережного совета ветеранов Игорь Золоев поблаго-
дарил всех, кто пришел почтить память Василия Се-
ребренникова.

– Василий Петрович принимал активное участие в 
общественной жизни города, наставлял молодежь на 
правильный путь, – сказал Игорь Золоев. – Сегодня в 
городе открывается много мемориальных досок участ-
никам Великой Отечественной войны, воинам-интерна-
ционалистам. Это делается для того, чтобы наши потом-
ки знали, во имя чего эти люди совершили свой подвиг.

Затем Игорь Золоев поблагодарил ветеранов, 
активистов организации за вклад в патриотическое 
воспитание молодого поколения и помощь в работе 
Совета ветеранов Левобережного района и вручил 
им благодарственные письма.

Алена ДЖИОЕВА

По зову сердца

Памяти Василия Серебренникова



«ВЛАДИКАВКАЗ» №19 (2346) 
22 ФЕВРАЛЯ, ЧЕТВЕРГ, 2018 г.6 ГОРОД В ЛИЦАХ

Интервью с юбиляром

КРЕМНИЕВАЯ ДОЛИНА КАК СТИЛЬ ЖИЗНИ…
80-летие отмечает Измаил Каурбекович 
Хузмиев. Возраст почтенный. Не менее по-
чтенен и перечень его титулов и регалий, 
перечисление которых заняло бы целую 
страницу. Отметим, однако, что он – док-
тор технических наук, почетный энергетик 
России, член-корреспондент Российской 
академии электротехнических наук, по-
четный регулятор естественных монополий 
России и заслуженный работник РАО «ЕЭС 
России», член-корреспондент Российской 
академии электротехнических наук. Про-
фессор Хузмиев является также действи-
тельным членом Международной академии 
педагогических наук, почетным работником 
науки и техники и почетным работником 
высшего профессионального образования 
РФ, заслуженным деятелем науки и техники 
Республики Северная Осетия – Алания.

Он всегда полон планов и проектов. Измаил Хуз-
миев – настоящий генератор идей, порой опережа-
ющий сегодня и решающий будущее Осетии. Он 
разработал целостную программу освоения горных 
территорий, занимающих половину площади на-
шей республики, план электрификации РСО-А с ис-
пользованием возобновляющих источников: ветра, 
солнечной энергии и малых гидроэлектростанций. 
Друзья его в шутку называют «Тагаурским мечтате-
лем», и в этом есть истина. Профессор Хузмиев яв-
ляется научным руководителем проекта создания 
в горном районе республики инновационной зоны 
«Кремниевая долина «Тагаурия» – местного анало-
га калифорнийской долины. Сегодня автор и науч-
ный руководитель этого проекта – гость редакции 
газеты «Владикавказ». Он любезно согласился от-
ветить на интересующие нас вопросы.

– Измаил Каурбекович, всякие новации, осо-
бенно не укладывающиеся в рамки стандартно-
го, привычного экономического мышления, как 
правило, принимаются в штыки. Авторов же 
этих новаций часто выставляют в лучшем слу-
чае чудаками. Вас лично не задевает, что после 
выхода в свет брошюры об осетинской Кремни-
евой долине вас окрестили «Тагаурским мечта-
телем»? 

– Меня это нисколько не задевает. Подобную 
участь разделяли прежде многие исследователи-
мечтатели. К примеру, ученого-самоучку Констан-
тина Циолковского с его идеями космических по-
летов не только чудаком называли, но прилюдно 
осмеивали. Но ведь стали-таки россияне пионера-
ми космоса, и поныне мы на передовых позициях в 
мире! 

Группой единомышленников с начала 2008 года 
ведется разработка проекта, в рамках которого, в 
целях возврата населения в горы и рационального 
освоения природного и энергетического потенци-
ала горных территорий, предполагается развить 
целый ряд направлений деятельности. В их числе – 
создание энергоизбыточного региона с использо-
ванием возобновляемой солнечной, гидро-, гео- и 
ветроэнергетики; организация научно-производ-
ственного образовательного центра для внедрения 
в практику экологически чистых технологий и тех-
нических средств, в том числе для получения крем-
ния и изделий из него для солнечной энергетики, 
электроники и светотехники. 

Наряду с этим в проекте обобщаются как но-
вейшие, так и бытующие методики получения эко-
логически чистых видов сырья, их переработки 
для производства продуктов питания, для фарма-
цевтических и косметических нужд. Это воссозда-
ние традиционных для горцев форм земледелия 
и животноводства с внедрением круглогодичного 
энерго- и ресурсосберегающего тепличного про-
изводство, а также рыбоводства. Это организа-
ция розлива лечебных минеральных вод, создание 
крупного туристско-рекреационного и курортно-
оздоровительного комплексов, а также целый ряд 
других направлений.

– Какое из направлений деятельности вы 
обозначили бы как приоритетное? 

– Меня, как патриота Осетии, не может не вол-
новать тот факт, что прежде обжитая горная зона 
республики катастрофически пустеет. А ведь это 
почти половина территории республики. Несо-
мненно, самым приоритетным при реализации 

проекта следует считать все то, что может способ-
ствовать возвращению населения в горы. При этом 
первоочередная и важнейшая задача – любой це-
ной сохранить школы. Нельзя из-за малого коли-
чества учеников сегодня закрыть школы в горных 
селах. 

Учитывая стратегические планы федерального 
центра по развитию СКФО, можно организовать 
в горной зоне предприятия малого и среднего 
бизнеса, поддержав их с помощью льготных кре-
дитов и бюджетных субсидий. Например, в виде 
научно-исследовательских подразделений раз-
личной инновационной направленности. Такие как 
конструкторские бюро по разработке и внедре-
нию микроГЭС, других генерирующих мощностей 
с использованием возобновляемых источников 
энергии, программных продуктов, малообъемных 
нанотехнологий. Или лабораторий по изучению 
горной флоры для получения лекарственного сы-
рья и препаратов. 

А какой мощный потенциал существует здесь 
для развития горного туризма, как спортивного, 
так и познавательного! Достаточно назвать такие 
объекты паломничества пытливых туристов, как 
древнейший некрополь в Даргавсе, уникальные 
Мидаграбинские водопады, термальные источники 
в верховьях Геналдонского ущелья, через которое, 
к слову, пролегает и северный маршрут к вершине 
Казбека… 

– С социальной составляющей проекта все 
понятно. Но само его название наталкивает 
на мысль, что базисным элементом для при-
менения инновационных технологий является 
кремний. Существуют ли в нашей горной зоне 
предпосылки, условия для создания и разви-
тия кремниевого производства? 

– Начнем с того, что основой любой деятельно-
сти является соответствующее энергообеспече-
ние. Источник потребляемой в настоящее время 
энергии – это в основном ископаемое углеводо-
родное топливо, сжигаемое в различных энерге-
тических установках. «Огневая энергетика», ос-
нованная на использовании невозобновляемых 
углеводородов, является к тому же источником за-
грязнения окружающей среды и эмиссии теплич-
ных газов – главных опасностей для человечества 
в ХХI веке. 

Одним из видов возобновляемых источников 
энергии является солнечная энергетика. 95% сол-
нечных установок изготавливаются из кремния, 
спрос на который растет, несмотря на глобальный 
кризис. Стремительно развивается рынок энергос-
берегающих кремниевых светотехнических прибо-
ров. В начале следующего десятилетия солнечная 
энергетика, микроэлектроника и полупроводнико-
вая светотехника по праву могут стать локомотива-
ми инновационного развития экономики. Поэтому 
реализацию предлагаемого проекта «Кремниевая 
долина «Тагаурия» логично будет начать со строи-
тельства быстро окупаемого – за 3–4 года – про-
изводства по получению кремния. Сам Бог велел 

создать и развивать его у нас! Горная Осетия бо-
гата кварцем и кварцитами – исходным сырьем для 
получения кремния. По самым строгим прогнозам, 
его количество можно оценить в несколько милли-
онов тонн. Причем основную часть кварцевых жил 
– до 90% – можно отнести к чистому кварцевому 
сырью. 

– А что говорят ученые о роли кремния в жиз-
недеятельности человеческого организма?

– Я не специалист в вопросах медицинских, од-
нако то, что почерпнул из доступных источников 
информации, позволяет говорить об этом, втором 
по распространенности на Земле химическом эле-
менте, как о краеугольном камне здоровья чело-
века. По аналогии с земной корой устроено и тело 
человека. Больше всего в его химическом составе 
кислорода, затем кремния и только потом всех дру-
гих элементов. При недостатке кремния в организ-
ме человека нарушается баланс обмена веществ, 
так как более 70 других элементов просто не усва-
ивается!

Более того, кремний, благодаря своим химиче-
ским свойствам, создает электрические заряжен-
ные системы, обладающие свойством «приклеи-
вать» на себя вирусы, болезнетворные микробы и 
выводить их из человеческого организма.

– Возвращаясь к актуальным вопросам род-
ной вам энергетики, что можете сказать о пер-
спективах использования иных, помимо солн-
ца, возобновляемых источниках энергии?

– Несомненно, большой интерес представляют 
малые ГЭС. Они могут выступать главными источ-
никами электроснабжения потребителей горной 
зоны и способствовать значительному снижению 
объема электросетевого строительства. За приме-
ром далеко ходить не надо. Который год уже рабо-
тает малая ГЭС на реке Гизельдон, возле села Джи-
мара, построенная местным умельцем Ахсаром 
Варзиевым по сути из отходов производства. Она 
уверенно обеспечивает энергией домохозяйство 
предпринимателя, мощности принадлежащего ему 
камнерезного цеха. Если же случаются перебои в 
централизованном электроснабжении, хозяин ГЭС 
включает рубильник и для сельчан. А в минувшем 
году вступила в строй и малая ГЭС на реке Гизель-
дон возле села Кобан.

Другим источником энергии могут стать энерго-
централи, использующие геотермальную энергию 
Казбеко-Джимарайского и Теплинского комплек-
сов, находящиеся в непосредственной близости от 
дневной поверхности и имеющие температуры до 
500°С. Глубина залегания геотермальных зон на-
чинается со 100 м с запасами более 2 млрд кВт.ч 
в год. Это дает возможность строительства гео-
электростанции суммарной мощностью не менее 
200 мВт. Такие станции могут обеспечить промыш-
ленные и сельскохозяйственные предприятия и жи-
лье и теплом, и электроэнергией. 

 – Как, по вашему мнению, «вписывается» 
проект в общий стратегический вектор разви-
тия Северо-Кавказского федерального округа? 

– Разработка современных инновационных 
энергосберегающих производств и технологий для 
устойчивого развития горных территорий может 
стать одним из главных направлений трансформа-
ции экономики Северного Кавказа. Поэтому реа-
лизация в горной зоне Северной Осетии проекта 
«Кремниевая долина «Тагаурия», формирование 
комплекса тесно взаимодействующих объектов 
различного вида – научного, производственного, 
административного и т.д. –  будет способствовать 
модернизации экономики округа, что соответству-
ет целям программы перехода России от сырьевой 
к инновационной экономике. 

Кроме того, инновационный проект с соб-
ственной энергетической базой на основе ВИЭ 
позволит организовать международный учебный 
и рекреационно-туристический центры. Опыт, 
полученный при создании инновационной зоны 
«Кремниевая долина «Тагаурия», может быть при-
менен в других республиках Северного Кавказа. 
Это станет фактором развития интеллектуального 
потенциала региона в интересах инновационной 
экономики России, в целях создания рабочих мест 
для талантливой молодежи, стабилизации соци-
ально-экономической и политической ситуации 
нашем регионе. 

Беседовал Владимир ИВАНОВ
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В Военном комиссариате РСО-А подвели 
итоги осеннего призыва. Число призыв-
ников сокращается с каждым разом – 

все больше молодых людей выбирают службу 
по контракту. В свою очередь срочники уже не 
бегают от повесток: для многих из них служба – 
это путевка на работу в правоохранительные 
органы, которая даст возможность прилично 
зарабатывать и содержать семью. Поэтому 
число уклонистов продолжает падать.

Владикавказ по призыву отличился не особенно. 
Как рассказали в военкомате, с самыми хорошими 
результатами провели призыв в Моздокском райо-
не, где на заседания районной призывной комиссии 
явилось 98% молодых людей. Не удалось разыскать 
и вручить повестки всего нескольким гражданам при-
зывного возраста.

– Залогом успешной работы в Моздокском 
районе стала совместная работа призывной ко-
миссии, районных правоохранительных структур, 
руководителей учебных заведений, глав сельских 
поселений, – отметили в военкомате. – Особенно 
хотим обратить внимание на работу глав сельских 
поселений – именно от этой категории зависит по-
ложение дел с оповещением и обеспечением явки 
призывников на призывную комиссию.

В целом же квота в ходе осеннего призыва была 
для нашей республики еще меньше, чем обычно, – 
600 человек. Для сравнения, весной от Осетии при-
звали 900 человек.

Как рассказали в республиканском военкомате, 
в последние годы отмечается тенденция к уменьше-
нию числа призывников, армия начинает комплек-
товаться преимущественно на контрактной основе. 
Проводится модернизация Российской армии, в ко-
торой профессиональные контрактники постепенно 
вытесняют призывников.

Батраз Таучелов командует ротой в Чеченской 
Республике. Он подтверждает: у него в подразделе-
нии служат контрактники.

– Сокращается число призывников по двум при-
чинам, – объясняет он. – У молодежи нет работы. 
Парней, у которых есть высшее образование и не 
одно, не берут никуда без связей. А работать, се-
мьи кормить надо, устраивать свою личную жизнь 
тоже нужно. А в армии есть финансовая стабиль-
ность, военная ипотека, социальный пакет. Имен-
но поэтому сюда идет молодежь и подписывает 
контракт. Плюс к этому существует распоряжение 
директора ФСВНГ генерала Золотова о переводе 
армии в ближайшее время на контрактную основу. 

Срочников останется процентов пять, а остальные 
будут контрактники.

В военкомате говорят: 40% парней, отправивших-
ся для прохождения срочной службы, имеют высшее 
профессиональное образование.

Всего же в республиканском военкомате сфор-
мировали и отправили поездами и самолетами 101 
команду в составе от одного до 30 человек. Призыв-
ники из Северной Осетии сейчас служат в сухопутных 
войсках, военно-воздушных силах, воздушно-косми-
ческих силах, железнодорожных войсках, частях цен-
трального подчинения, войсках Национальной гвар-
дии, частях Министерства ГО и ЧС.

Отдельное внимание было уделено призванным 
казакам – они были направлены на комплектование 
казачьих частей: служить в 205-ю мотострелковую 
бригаду, расположенную в г. Буденновске, отправи-
лись десять человек из Осетии.

– Подводя итоги проделанной призывной работы, 
необходимо подчеркнуть, что организация призыва 
на военную службу представляет собой комплекс 
взаимозависящих мероприятий, каждое из которых 
играет свою определенную и важную роль в успеш-
ном выполнении всей задачи в целом, – рассказали 
в военкомате. – Так, призывная работа начинается 
не тогда, когда призывник получает повестку на при-
зывную комиссию, а задолго до этого. Еще в 6–8-х 
классах ребята на уроках истории и обществознания 
получают начальные знания в области обороны госу-

дарства; в 9–10-х классах юноши уже изучают пред-
мет основы военной службы, полученные знания за-
крепляют на практических занятиях в ходе учебных 
сборов. А в 17–18 лет проводится допризывная под-
готовка в форме военно-прикладных видов спорта, 
занятий в военно-патриотических клубах и обучения 
в ДОСААФ по военно-учетным специальностям.

В Комитете солдатских матерей говорят, что слу-
хи о том, что число призывников сокращается только 
в северокавказских республиках, потому что горячая 
кавказская кровь становится причиной конфликтов в 
воинских частях, на самом деле только слухи.

– Мы все время держим связь с воинскими ча-
стями, где служат наши призывники, – рассказала 
председатель Комитета солдатских матерей г. Вла-
дикавказа Татьяна Днепровская. – Жалоб на на-
ших призывников нет, наоборот, некоторым ребятам 
даже сами командиры предлагают остаться служить 
на контрактной основе.

Сами молодые люди также все чаще выбирают 
службу по контракту. Илья Г. сотрудничал с воински-
ми частями несколько лет «на гражданке». Сейчас он 
хочет стать профессиональным военным.

– Это стабильность, – объясняет молодой чело-
век. – Ты точно знаешь, сколько и когда получишь, 
знаешь, что можешь получить квартиру. При этом 
по факту я там буду заниматься тем же самым, что и 
сейчас.

Елизавета ЧУХАРОВА

Итоги

КОНТРАКТ СТАНОВИТСЯ ПРИВЛЕКАТЕЛЬНЕЕ

Особый интерес вызвало присут-
ствие в зале дорогих гостей с много-
страдальной земли Донбасса, из го-
рода-героя Донецка: руководителя 
Донецкого городского литературно-
музыкального клуба «Открытое сердце 
Донбасса» известной поэтессы Галины 
Боженко с группой соотечественниц – 
Натальей Кулик, Марией Ермак, Еле-
ной Басаевой. Женщины прибыли из 
ДНР специально к презентации книги 
Асланбека Пагиева. Это ответный ви-
зит дружбы, завязавшейся между на-
шими республиками с прошлого года:  
в середине октября Донецк посетила 
делегация деятелей культуры Респу-
блики Северная Осетия – Алания.

Отрадно отметить большой инте-
рес наших сограждан к поэтическому 
слову – большой зал ННБ был полон! 

К собравшимся с приветственным 
словом обратился министр культуры 
республики Руслан Мильдзихов, 
напомнивший слова Е. Евтушенко о 
том, что «поэт в России – больше, 
чем поэт»: «Когда болит душа за все 
происходящее вокруг – как в тво-
ей стране, так и в мире, – рождают-
ся настоящие стихи. Вот такие, как 
у Асланбека». Руслан Мильдзихов с 
гордостью рассказал о том, что с не-
давних пор в Северной Осетии есть 
региональное отделение Российско-
го военно-исторического общества 
и здесь ведется большая работа по 
патриотическому воспитанию моло-
дежи. Министр вручил грамоты МК 
РСО-А всем гостям из ДНР, а также 
ведущему мероприятия Эдуарду Дау-
рову и Злате Тебиевой.

С теплыми словами к поэту и всем 
присутствующим обратились началь-
ник Управления культуры Дигорского 
района Наталья Багомедова, духовный 
лидер мусульман Северной Осетии, 
муфтий Хаджи-Мурат Гацалов, заме-
ститель директора Республиканско-
го дома дружбы Тамара Кайтукова и 
Григорий Гапузов (он же – клоун Афо-
ня, всеосетинский Дед Мороз, доктор 
Хихиатр), а представитель Союза те-
атральных деятелей России по РСО-А 
Гия Кочиты также вручил почетные гра-
моты гостьям из Донецкой Народной 
Республики, Аслану Пагиеву, Эдуарду 
Даурову и Злате Тебиевой.

Но главное – это все-таки стихи, 
и они звучали весь вечер со сцены на 
двух языках – русском и осетинском – 
в исполнении ведущего мероприятия, 
самого автора, школьниц из его род-
ного города Алагира. Это была и граж-
данская лирика, и стихи-посвящения 
малой родине и ветеранам, и любовная 
лирика, и стихотворения-размышле-
ния о человеческой жизни.

С искрометным поэтическим экс-
промтом выступила донецкая поэтесса 
Галина Боженко (полковник казачьей 
службы!), прочитавшая свои стихи 
«Кто с лошадьми поладил…», «Пусть 
на душе у вас поселится весна» и «Не 

уставайте делать добрые дела!», а на-
родный артист РСО-А Эдуард Дауров 
порадовал зал исполнением песен из 
репертуара Муслима Магомаева: «Не 
спеши», «Если в мире есть любовь…»

А на следующий день в зале ис-
кусств ННБ РСО-А собрались любители 
поэтического слова на персональный 
вечер поэтессы Галины Боженко…

Наталья КУЛИЧЕНКО

Презентация

«СТИХИ, КАК МУЗЫКА, ЗВУЧАЛИ…»
17 февраля в Национальной научной библиотеке РСО-А состоялись 
презентация книги современного осетинского поэта Асланбека Пагиева 
«Метаморфозы» и представление широкой публике альманаха «Пропи-
сано сердце в Донбассе», изданного в ДНР при поддержке обществен-
ной организации осетин «Аланы Донбасса» (г. Донецк) и Министерства 
культуры РСО-А. В альманах вошли десять поэтических произведений 
А. Пагиева и четыре фотографии фотохудожника, видеографа, руко-
водителя медиастудии «Злата» Союза театральных деятелей РСО-А 
Зарины (Златы) Тебиевой, чья развернутая фотовыставка встречала по-
сетителей в фойе главной библиотеки республики. Видеопрезентацию 
к вечеру подготовила заведующая залом электронных ресурсов ННБ 
Залина Татрова.
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ЭТОТ ДЕНЬ В ИСТОРИИ
• 1714 г. – учрежден Санкт-Петер-
бургский ботанический сад;
• 1878 г. – была впервые исполнена 
Четвертая симфония П.И. Чайков-
ского;
• 1921 г. – в Советской России соз-
дан Госплан СССР;
• 1968 г. – открыта первая совет-
ская полярная станция «Беллинсга-
узен».

В ЭТОТ ДЕНЬ РОДИЛИСЬ:

• 1732 г. – Джордж Вашингтон, 1-й 
Президент США (1789–1797), аме-
риканский государственный и воен-
ный деятель; 
• 1788 г. – Артур Шопенгауэр, не-
мецкий философ; 
• 1800 г. – Анна Керн, русская дво-
рянка, мемуаристка; 
• 1810 г. – Фредерик Шопен, поль-
ский композитор и пианист, один из 
величайших музыкальных гениев.

Calend.ru

БОЙЦОВ СКГМИ ЖДЕТ «МЕТРОСТРОЙ»

В рамках операции инспекторы по 
пропаганде ОГИБДД УМВД по г. Вла-
дикавказу совместно с сотрудниками 
ОБДПС ГИБДД по г. Владикавказу про-
вели на территории города масштаб-
ную акцию. Место ее реализации было 
выбрано с учетом плотности движения 
транспортных средств и пешеходов.

На пересечении ул. Барбашова и 
пр. Доватора полицейские организо-
вали работу с населением. Общались 
с пешеходами, проводили профилак-
тические беседы, разъясняли Прави-

ла дорожного движения, напоминали 
о необходимости быть внимательны-
ми и аккуратными при переходе до-
роги. Всем участникам акции сотруд-
ники Госавтоинспекции раздавали 
памятки с указанием важной инфор-
мации.

Подобная работа была проведена и 
вблизи сош №15, на пересечении улиц 
Гвардейской, Тельмана. Инспекторы 
пообщались с жителями города, боль-
шое внимание уделили взаимодей-
ствию с учащимися, которые являются 

наиболее уязвимой категорией насе-
ления. Школьники также получили из 
рук полицейских информационные бу-
клеты и прослушали небольшой ликбез 
на тему ПДД.

ОГИБДД УМВД 
по г. Владикавказу

Профилактика

Согласно приказу МВД РСО-А с 14 по 24 февраля на территории 
республики реализуется профилактическая операция «Пешеход», 
цель которой – повысить грамотность населения в сфере ПДД, 

привить культуру поведения всем участникам дорожного движения и на-
помнить, что ошибки, совершенные вблизи проезжей части, могут стоить 
жизни.

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ 
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером ООО «Сити-Лайн»  Хиневич Нелли Казбековна, почтовый 
адрес: 362013, г. Владикавказ, ул. Павлика Морозова 49, city-line@inbox.ru, контакт-
ный телефон +7(8672) 58-11-33, 58-11-77, Номер регистрации в государственном рее-
стре лиц, осуществляющих кадастровую деятельность, 35272, выполняются кадастро-
вые работы в отношении уточнения границ земельного участка с кадастровым номером 
15:09:0020140:11, расположенного по адресу: г. Владикавказ, ул. ул. Владимира Балаева/
Станиславского, д. 1/11, кадастровый квартал 15:09:0020140.

Заказчиком кадастровых работ является Управление муниципального имущества и зе-
мельных ресурсов г. Владикавказа, почтовый адрес: 362013, г. Владикавказ, ул. Ватутина 
17, 3 этаж.

Собрание по поводу согласования местоположения границ состоится по адресу: г. Вла-
дикавказ, ул. Павлика Морозова, 49, офис ООО «Сити-Лайн» 22 марта 2018г. в 10 часов.

С проектом межевания земельного участка, можно ознакомиться по адресу: г. Влади-
кавказ, ул. П. Морозова 49, офис ООО «Сити-Лайн»

Требования о проведении согласования местоположения границ земельных участков 
на местности принимаются с 22.02.2018г по 22.03.2018г., обоснованные возражения о 
местоположении границ земельных участков после ознакомления с проектом межевого 
плана принимаются с 22.02.2018г по адресу: г. Владикавказ, ул. Павлика Морозова 49, 
офис ООО «Сити-Лайн».

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь 
документ, удостоверяющий личность, а также документы о праве на земельный участок 
(часть12 статьи 39, часть 2 статьи 40 Федерального закона от 24 июля 2007г. №221-ФЗ «О 
кадастровой деятельности».

Смежные земельные участки с правообладателями которых требуется согласовать 
местоположение границ: г. Владикавказ, ул. Баллаева 3, а также все заинтересованные 
лица в кадастровом квартале № 15:09:0020140

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ 
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером ООО «Сити-Лайн»  Хиневич Нелли Казбековна, почтовый 
адрес: 362013, г. Владикавказ, ул. Павлика Морозова 49, city-line@inbox.ru, контакт-
ный телефон +7(8672) 58-11-33, 58-11-77, Номер регистрации в государственном рее-
стре лиц, осуществляющих кадастровую деятельность, 35272, выполняются кадастро-
вые работы в отношении уточнения границ земельного участка с кадастровым номером 
15:09:0020123:16, расположенного по адресу: г. Владикавказ, ул. Тамаева 37, кадастро-
вый квартал 15:09:0020123 и исправлении границы смежного земельного участка с када-
стровым номером 15:09:0020123:8, расположенного по адресу: г. Владикавказ, ул. Тама-
ева 39, и уточнении границы смежного участка с кадастровым номером 15:09:0020123:27, 
расположенного по адресу: г. Владикавказ, ул. Джанаева/Маркуса/Тамаева, д. 39/6/35.

Заказчиком кадастровых работ является Управление муниципального имущества и зе-
мельных ресурсов г. Владикавказа, почтовый адрес: 362013, г. Владикавказ, ул. Ватутина 
17, 3 этаж.

Собрание по поводу согласования местоположения границ состоится по адресу: г. Вла-
дикавказ, ул. Павлика Морозова, 49, офис ООО «Сити-Лайн» 22 марта 2018г. в 10 часов.

С проектом межевания земельного участка, можно ознакомиться по адресу: г. Влади-
кавказ, ул. П. Морозова 49, офис ООО «Сити-Лайн»

Требования о проведении согласования местоположения границ земельных участков 
на местности принимаются с 22.02.2018г по 22.03.2018г., обоснованные возражения о 
местоположении границ земельных участков после ознакомления с проектом межевого 
плана принимаются с 22.02.2018г по адресу: г. Владикавказ, ул. Павлика Морозова 49, 
офис ООО «Сити-Лайн».

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь 
документ, удостоверяющий личность, а также документы о праве на земельный участок 
(часть12 статьи 39, часть 2 статьи 40 Федерального закона от 24 июля 2007г. №221-ФЗ «О 
кадастровой деятельности».

РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ

День российских студенческих отрядов 
в СКГМИ отметили торжественным 
мероприятием с участием ветеранов 

движения и действующих бойцов, которые 
уже «отметились» на российских просторах 
отличной работой, спортивными и культурны-
ми достижениями.

Студенческие отряды СКГМИ всегда были од-
ними из передовых в стране. С честью держат эту 
высокую планку они и сегодня. Уже несколько лет 
в летние месяцы студенты металлургического вуза 
отправляются на предприятия группы компаний 
«Норильский никель». Зарабатывают хорошие день-
ги, приобретают опыт работы на производстве, ощу-
щения себя в коллективе, проходят школу жизни, уз-
нают цену рублю, слезают с родительской шеи – в 
общем, становятся мужчинами. А по вечерам про-
пагандируют здоровый образ жизни и играют в фут-
бол. Да так, что становятся победителями футболь-
ного чемпионата Норильска. 

Исполняющий обязанности ректора СКГМИ Юрий 
Дмитрак вручил студентам кубки за выдающиеся 
спортивные достижения. Но вручение кубков и гра-
мот особо отличившимся бойцам студотрядов 2017 
года уже завершало мероприятие. А сначала был те-
плый доверительный разговор в присутствии почет-
ных гостей, которые и начинали свой славный трудо-
вой путь со студенческих отрядов. 

Сам Юрий Дмитрак дважды был командиром сту-
денческого отряда. В первый раз ребята под его ру-
ководством строили поликлинику для рабочих заво-
да. И тогда заработок бойца составил целую тысячу 
рублей, огромные деньги по тем временам, если ин-
женер, пришедший на производство после окончания 
вуза, получал 115 рублей в месяц. Второй раз отряд 
под командованием Дмитрака помогал монтировать 
трибуны на стадионе «Лужники» для проведения Все-
мирного фестиваля молодежи и студентов в Москве. 
И тут уже главным стимулом были не деньги, а воз-
можность участия в таком знаменательном событии. 

– Мы до сих пор переписываемся с друзьями того 
времени, – поделился Юрий Дмитрак. – А когда сту-
денческое движение зародилось в ГМИ, мне было 
только три года. 

Ректор обещал, что в ближайшее время соберет 
студентов на беседу, ведь начинается новый сезон с 
целью узнать проблемы и пожелания бойцов. А еще 
пообещал хорошую перспективу: теперь рабочие 
руки из Северной Осетии будут ждать не только Но-
рильск и Краснодарский край, но и «Метрострой», 
где работает самая передовая техника. «Ребята, 
помните, что строй отряд – это реальный шанс най-
ти себя в профессии. Вы не просто работаете, к вам 
присматриваются руководители, чтобы пополнить 
свой кадровый состав». 

Ветераны стройотрядовского движения 
Казбек Каргинов  и Николай Хлынцов напутство-
вали молодежь: «Отряд – это школа жизни. Учитесь 

не просто хорошо работать, учитесь руководить. И 
высоко несите звание сначала студента, а потом 
выпускника СКГМИ». 

В советское время поддержка студенческого дви-
жения осуществлялась на уровне государственной 
политики. Потом, в начале 2000-х гг., в связи с раз-
витием экономики страны началось возрождение уже 
подзабытого прошлого. В Северной Осетии поездки 
на производство в другие регионы стали возможны-
ми благодаря инициативе молодежного министер-
ства, которым тогда руководил Рустем Келехсаев, и 
республиканских вузов. Надо отметить, что движение 
развивается не только в строительном, но и в педаго-
гическом направлении. Сегодня возрождаются сель-
скохозяйственные, железнодорожные отряды. Было 
высказано мнение, что неплохо бы и в республике 
найти применение рабочим студенческим рукам. 
Юрий Дмитрак признался, что и сам над этим думал. 
И даже провел предварительные переговоры с заин-
тересованными людьми по этому поводу. 

Тамара БУНТУРИ

ПЕШЕХОДАМ НАПОМНИЛИ ПРАВИЛА БЕЗОПАСНОСТИ 


